

Table with subscription rates: España, Extranjero (Unión Postal), Número suelto, Id. atrasado.

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA AVISOS Y NOTICIAS

PALMA DE MALLORCA

HORAS DE DESPACHO

Remuneración De las once de la mañana a las ocho de la noche y de las diez de la noche a las cuatro de la madrugada.

TELÉFONO N.º 27

OFICINAS: Conquistador, 30

INFORMACION INTERESANTE

Las industrias de Mallorca

Acogemos hoy en el sitio del anterior el siguiente informe que correspondiendo a los requerimientos de la Dirección General del ramo, la Cámara de Comercio de esta Ciudad ha cursado, por ser él, una atinada labor en pro de las industrias mallorquinas.

Ilmo. Sr. Director General de Comercio, Industria y Trabajo.— Sección de Industria.

Industrias más importantes en Mallorca. Tejidos de algodón, lana y sus mezclas. Mantas de lana. Calzado. Conservas y pulpas de frutas. Curtidos. Alpargatas. Monederos de plata. Dulces. Embutidos. Licores (especialmente anisado mallorquín). Berdidos.

Medios para el mayor desarrollo de las mismas

Con la pérdida de las Colonias de América, las industrias mallorquinas sufrieron rudo golpe, especialmente en el ramo de calzado, tejidos y curtidos; tanto que, a no servir de contrapeso en la riqueza de Mallorca el floreciente estado de la Agricultura y las continuas buenas cosechas y mayor y mejor salida de productos agrícolas tales como el almendro, los cerdos y la pulpa de albaricoque, el malestar sería actualmente aquí general.

Especialmente en la industria de calzado, los miles de obreros que se dedicaban antes a dicha confección, la mayor parte tuvieron que emigrar y los demás arrastran la vida lánguida de la industria cuyo actual sostenimiento se basa en primer término en servir el mercado de la península, en competencia y en perjuicio de los que trabajan igual en las poblaciones objeto de la concurrencia.

Uno de los medios que podrían contribuir al nuevo desarrollo de dicha industria del calzado, sería el concertar un tratado ventajoso con Cuba y reformar la Ley de Admisiones temporales del año 1888 a fin de dar facilidades para que no pagaran derechos de importación las pieles finas de los Estados Unidos, Alemania y Francia con que se confecciona el calzado destinado al Extranjero.

Respecto a la industria de tejidos de algodón, lana y sus mezclas, aparte de lo que podría favorecer el nuevo Tratado con Cuba para exportar allí los diles mallorquines de que antes se surtía en grandísima mayor escala, la aquel mercado, esta Cámara viene presentada por mediación de V. I. últimamente una instancia al Excmo. señor Ministro de la Guerra pidiendo que se ordene dar preferencia a los géneros nacionales para el vestuario de nuestras tropas en Marruecos.

Además, otra industria relacionada con la anterior y que se sostiene con bastante auge en Mallorca, cual es la de mantas de lana, podría adquirir mucho más desarrollo si lógicamente se suprimieran los derechos sobre la lana suda importada a la península desde los puntos donde dominamos en Marruecos. Es ello un contrasentido, respecto al cual, y por instigación de los fabricantes interesados, precisamente pensaba ocuparse en estos momentos cerca de V. E. esta Cámara.

Finalmente la industria de bordados (labores de la mujer), tan acreditada en Mallorca y que presta ayuda a miles de familias de esta, podría alcanzar mayor grado de prosperidad acogida a la citada Ley de admisiones temporales de 1888, convenientemente reformada, permitiendo que fueran introducidas sin pagar derechos las telas extranjeras, recordadas o dibujadas para ser bordadas en Palma y exportarse luego de nuevo al Extranjero.

POESIA MALLORQUINA

DELS AMORS PRIMERS

Sobre la vuita de noces de la public M. P. y T.

Parla un jovencell plantós, el més plantós de la Vila, y lo sen llavi destia néctar d'amor dolçissim.

—T'estim tant, mi dolça anyina que 'n téi val el cel i el mar, y 'l meu amor es tant cert com cert es la llum del dia.

Seré el teu diu de la llar que 'l cel, d'hivern, agombola; seré la veu qui consola del viure en una trist pensat.

Y oseré la fontanella que 'l vent aparta de la set d'amor. Seré l'anyolet, qui sols viu prop de l'anyella.

Dreta demont el portal para una jave galana, y la sua faj de grana denota un sentir lleu.

—Com s'allega 'n anollada de l'eixir d'un bell matí, avuy se's despiert en mi lo goig d'esser l'estimada.

Seré del ton foeh calin; de des flors seré l'aroma, y jo seré la coloma qui, ausent tó, covarà 'l niu.

Per ló 'n don promesa certa d'amitjaná el teu futur, si 'l teu amor es tan pur com el de qui 'l fas oferta.

La vida noble y tranquila de vna testa do neu volgué diuá aixeq cant méu trescant un jorn per la Vila. ¡Santa delicia de Deu que por vos desitj, public!

A. GARCIA ROVER

Abril, 1913.

De Ciudadela

Una protesta

Anoche en los Salones del Circolo Artístico tuvo lugar la anunciada Junta General extraordinaria, para contestar injurias lanzadas por algunos gusonesos contra dicho Centro y contra Ciudadela.

Reinó gran entusiasmo y se acordó por unanimidad despreciar los insultos personales y protestar de los dirigidos al pueblo.

Esta protesta se exteriorizó en forma de exposición dirigida al Excmo. señor Delegado del Gobierno de Menorca.

El documento dice así: Excmo. señor Delegado del Gobierno de S. M. en Menorca:

Excmo. señores: los que suscriben Presidente, Junta y Socios del «Círculo Artístico» de Ciudadela de Menorca, población de 9000 habitantes donde de tiempo inmemorial cuida la cultura a V. E. con el debido respecto exponen lo siguiente:

Que habiéndose recibido en este Centro lo mismo que por Autoridades y particulares, anónimos telegráficos y postales denigrantes y altamente ofensivos para el pueblo ciudadelano, por haber este tenido la culpa honrada y noble osadía, de preparar un recibimiento digno a los aviadores franceses señores Segura y Pierron en su próxima escala en esta Ciudad, en su raid Marsella-Argel.

Que habiendo llegado, en los insultos, esos desconocidos señores a calificar de pueblo indocente a esta Ciudad que como borroves en su historia cuenta actos mil de heroísmo y entre ellos la defensa el año 58 contra los turcos, y la gloria de ser tenido su suelo por sangre de héroes de la talla de Arguibau y Megret.

Que considerando que si de insultos a esta Sociedad sólo se tratara, optaríamos por el desprecio más absoluto, pero que al ofenderse a nuestra patria hemos recibido la bofetada en pleno rostro, puesto que se ha ofendido y vilipendiado a nuestra propia madre.

Considerando además que los firmantes de la última burla grosera, del último insulto, se dicen hijos de nuestra hermana Mahón, y no sólo insultan a sus hermanos ciudadelanos, sino que se atreven a ofender a un nuestro huesped hijo de la vecina República francesa.

Atendiendo todo esto, la Junta y Socios de este Circolo, protestan indignados de las ofensas dirigidas a su patria y sólo tienen un gesto de soberano desprecio para los insultos a su entidad Circolo, insultos que como el salivazo arrojado a las nubes ha de caer forzosamente sobre quien lo ha lanzado y esperan que el de Mahón unirá a la nuestra su protesta, de naturalizado al propio tiempo a esos indignos seres huecos que se dicen sus

hijos y que a juzgar por las muestras que de su cultura dan, deben ser oriundos de algún poblado de los pocos que aún restan por civilizar en el mundo.

Creemos y esperamos que esta protesta será tenida por V. E. en la consideración que se merece. Ciudadela 24 Abril 1913. (Van las firmas).

Habiéndose sabido que el señor Alcalde de Ciudadela y el señor Conde de Torre-Saura habían sido objeto de burlas groseras, se organizó una nutrida manifestación de desagravio, que en los domicilios de ambos señores hizo constar la protesta del pueblo ante tales hazañas.

25 Abril 1913.

COLABORACION

Viruela, varicela y vacuna

Existen actualmente en Palma dos epidemias de enfermedades eruptivas bien caracterizadas; la viruela y la varicela, pero como los casos benignos de la primera son fácilmente confundibles con los malignos de la segunda hasta por los mismos médicos y todos indistintamente por el público, que denomina a las viruelas benignas y a la varicela con el nombre común de Figote borde, creo será útil llamar la atención sobre esta posible confusión ya que ella es causa de algunos que han padecido la varicela que no inmuniza para la viruela, creyendo haber padecido esta última de tanto vacunarse no quedando por tanto preservados de un ataque de dicha enfermedad.

Además la vacuna no inmuniza contra la varicela, enfermedad que puede atacar con relativa frecuencia a los recién vacunados ayudando este hecho a que muchas familias se muevan hostiles a la vacunación o reencarnación durante el tiempo de epidemia, temiendo a que, según ellos, removiéndose la sangre se produzcan entonces la viruela.

Y no sólo es este el único peligro. El intrusismo tan extendido aquí en todo lo que a medicina se refiere se vale de esta equivocación pública y trata con éxito aparente esta segunda afección que es de curso normalmente benigno y sin peligro, aún sin ninguna medicación, y como los médicos que por su profesión vienen obligados a tratar todos los casos sean estos benignos o malignos no pueden evitar que en las viruelas graves queden cicatrices ni que algunas veces mueran los enfermos, se aprovecha esto por curanderos y familias de varicelosos por ellos tratados para demostrar la escasa ciencia de la clase médica que no ha podido conseguir lo que aquellos a tan poca costa consigueron. El público atraído por esta fama y en gran parte también (hay que reconocerlo) por temor al inútil y a su parecer infamante cartelón que el médico obligaría a poner en su fachada se reserva de él como de temido policía y sólo del curandero cual de cómplice se sirve.

Conste pues que entre estos casos de pretendida viruela que se curan de cualquier manera sean tratados, de seguro hay muchos que no lo han sido de viruela y es necesario que los que los han padecido no se consideren inmunes, vacunándose y revacunándose como si nada hubieran tenido.

Antes de terminar quiero contestar a una pregunta que con frecuencia se me ha hecho en el curso de las vacuaciones hechas en mi Dispensario y que también me fué formulada por muchos días por un querido colega que participa de mi opinión. Es ella: «La diabetes es contra-indicación a la vacuna durante el curso de una epidemia variolosa? De ninguna manera, a mí parecer no sólo no contra-indica sino que co-indica. El diabético está más predispuesto que ningún otro a sufrir infecciones secundarias durante cualquier enfermedad y es de suponer que la viruela tendría en él fatales consecuencias; en cambio la vacuna estremando las reglas de asepsia y siguiendo durante su evolución un régimen conveniente ningún peligro puede acarrear al diabético.

José AGUILO

Palma 25-Abril 1913

Lecturas y Comentarios

Conservación de los peces de colores.—Súbdito de dos novios

Entre las personas aficionadas a tener peces es muy corriente la creencia de que los peces de colores viven poco tiempo. Esto es completamente erróneo, puesto que pueden alcanzar una edad de catorce o quince años, y a veces más.

El no saber cuidarlos como es debido es la causa principal de que mueran casi todos muy pronto, y sobre todo la mala costumbre de llenarles el agua de toda clase de comida.

Los peces de colores necesitan muy poca cosa en cuestión de alimentos. Basta con cambiarles el agua dos ó tres veces a la semana y con darles una pequeña cantidad de huevos de horniga. Un puñado de huevos de horniga es más que suficiente para alimentar a cincuenta peces durante una semana. En el verano, cuando hace mucho calor, conviene cambiarles el agua todos los días.

La formación de barro en el fondo de los acuarios ocasiona a los peces jóvenes una enfermedad casi siempre mortal. El mejor remedio es poner en el acuario ó en la pecera algunos caracoles de agua dulce, que se encargan de la limpieza del fondo.

Ya que de peces de colores se trata, no estará de más advertir que los que son plateados no constituyen, como generalmente se cree, una especie particular, sino que son el resultado de quitar carpas ó tenecas en los estanques.

Estos hilos ríos, ensado sacen, son completamente negros, y van palideciendo gradualmente hasta tomar el tinte plateado que conservan ya toda la vida. Son más raros que los peces dorados, y, por tanto, más caros; de cada 12, uno solo, por término medio, adquiere un color verdaderamente de plata.

Comunican de Amberes que se han suicidado dos novios, arrojándose a la calle desde lo alto de la torre de la Catedral.

Las personas que transitaban por la plaza orenan gritos desgarradores, y al alzar la cabeza vieron con horror caer dos curros que se estrellaron contra el suelo con un ruido seco.

Quedaron anidos sobre los adoquines del arroyo espantosamente mutilados.

Algunos agentes de policía subieron a la torre y recogieron cinco cartas que los suicidas habían dejado escritas, y por las cuales pudo identificarse su personalidad.

Los dos pertenecían a familias distinguidísimas de Amberes, y se han matado por contrariedades amorosas.

Revista teatral

«El hombre del día»

Teatro Lara.—(Madrid).—El hombre del día, comedia en dos actos original de Felipe Pérez Capó.

Acercó del estreno de dicha obra escribe Zola: «El hombre del día, es como un toro, para él la gloria, la fama, la popularidad y las pesetas. Curro Carmona, que en la plaza es un feo, fuera de ella es un perfecto zoquete. Esto no ha sido obstáculo para que el afamado diestro obtenga la blanca manita de una señorita de buena familia, la cual señorita ha dejado plantado, por casarse con Curro, a todo un ingeniero de Caminos.

Con lo dicho se echará de ver que la comedia del señor Pérez es una sátira contra la acción torera.

Pasado algún tiempo, ocurre... lo que lógicamente debía suceder, que Clara, la mujer del torero, lamenta haberse casado con Curro, y Curro se da cuenta de que ha hecho un desatino casándose con una señorita, y dejando a la luna de Valencia a su antigua amante, una gitana que bebía los vientos por él. En resumen: que por no juntarse cada oveja con su pareja, el torero y la gitana, y el ingeniero y Clara, son desgraciados para toda la vida. Y menos mal que Clara es mujer honrada; de lo contrario... ¡pobre Curro Carmona!

La comedia del señor Pérez interesa; su contextura es sencilla hasta la ingenuidad; pero esto mismo aumenta su atractivo. El hombre del día, el torero, es una figura que se confunde con la verdad misma. Autor que acierta a trazar con tal perfección un carácter, posee la primera de todas las cualidades para escribir obras de teatro. A realizar el vigor artístico de Curro Carmona contribuyó en gran parte la labor excelente del Sr. Manrique. Tan desacreditados están los adjetivos maravillosos, admirable y estupendo, que prefiero suprimirlos, y elogiar el trabajo del joven actor, diciéndole solamente «Muy bien.»—Zola.

PALMA

Voluntarios para África

El Sr. Alcalde deseara de cooperar a los deseos del Gobierno encaminados a conseguir que las tropas coloniales de nuestras posesiones del Norte de África, se compongan exclusivamente de voluntarios ha publicado una circular conteniendo los preceptos fundamentales de la ley de 5 de Junio de 1912 encaminada a dicho fin.

Para los fabricantes de bolsillos de plata. El Sr. Tesorero de Hacienda nos suplica hagamos publico que por Real orden de 23 del actual se ha dispuesto:

«Que los fabricantes de la Isla Menorca dedicados a la fabricación de monederos de plata, entregando a los obreros que trabajan por su cuenta en sus domicilios, el hilo de plata de canutillo, y las boquillas en lámina, no tienen necesidad de pedir guía para esta operación, por considerarse el domicilio del obrero como parte del taller del industrial, siempre que presente relación jurada de los obreros que trabajan empleados y señas donde trabajan.»

Reyerita. Por el Comandante de la Guardia municipal fueron ayer denunciados al Juzgado dos individuos de San Sordana que habían sostenido una reyerta resultando uno de los contendientes con una herida en la cabeza, la que le fué curada en la Casa de Socorro.

Por hurto. La guardia civil del puesto de Montañá da cuenta de haber detenido a un

individuo presunto autor de la suscripción de 396 rodrijones de la finca Hortella Nou de aquel término municipal.

Concurso. El Sr. Administrador de Correos de esta provincia ha abierto un concurso para la adquisición en arriendo en Artá una casa con destino a estafeta y casa habitación para el Jefe.

El contrato será por cinco años y el precio del alquiler no podrá exceder de 250 pesetas anuales.

Vacante. Se halla vacante la plaza de Secretario en propiedad del Juzgado municipal de San Antonio Abad.

Los aspirantes a la misma deberán presentar sus solicitudes documentadas dentro del plazo de 15 días.

Citación. El señor Juez de instrucción de esta Comandancia de Marina cita a Jaime Ramis, Juan Vila y Miguel Roca para que comparezcan en dicho Juzgado a declarar en causa sobre contrabando.

Proyecto. En la Secretaría del Ayuntamiento de Buñola, se halla expuesto al público a efectos de reclamación el proyecto de alineación y rasante de la nueva calle desde la estación del Ferrocarril a la calle de la Cruz de dicha villa.

La Cruz Roja. Cantidades recaudadas: Suma anterior 531 40. Don Jaime Oliver 5, don Julian Alvarez 5, señora Marquesa Vda, de la Cenía 5, don Antonio Roses 3, don Rafael Blanes 2, don Pedro Garcia 1, Vda de Ganols (anuales) 6, don Luis Ramis 5, don Antonio Amoros 5, don Ramón Rotger 5, don José Sampil 8, don Antonio Pons 2, don Conde de España 5, don Melchor Masot 1, don Juan Nadal 1, don Benito Fons 1, don Carlos España 5, don Antonio Marques 2, señora Vda. Llobera 9 50, señora Vda. Costy 0 50, don Jaime Oleza 1, don Pedro Ordinas 1, N. V. 2. Total 597 10

A pedrada limpia. Nos consta por un respetable testimonio de vista que ayer en la calle de Miramar una pandilla de muchachos lió una verdadera batalla campal, a pedrada limpia, con manifiesto peligro para todo transeunte y singularmente para unos niños de corta edad que en aquellos precisos momentos pasaban, por el lugar de la refrigeración.

Un caballero intentó poner celo al abuso, pero no lo consiguió, requiriendo entonces el auxilio de un municipal que logró dispersar a los beligerantes.

Acción de gracias. El Baletín Oficial de este obispado publicó ayer una circular de nuestro Ilmo. Prelado prescribiendo acción de gracias por el restablecimiento de la salud de Su Santidad el Papa.

Curado. En el Dispensario de la Cruz Roja de Palma fué curado por el médico señor Monserrat Gabriel Valcanellas que presentaba varias contusiones en diferentes partes del cuerpo. Fué asistido también por los socios don José Quetglas y don José Cortés.

Trenes extraordinarios. La Compañía de Ferrocarriles de Mallorca anuncia para el día seis de Mayo próximo Feria de Sineu el siguiente servicio extraordinario de trenes:

De Palma a Sineu a las 7. De Sineu a Palma a las 17 45. De Inca a Manacor a las 15 00. De Manacor a Palma a las 11 45.

Ayuntamiento

Bajo la presidencia del Alcalde señor Pou se reunió ayer el Ayuntamiento de esta ciudad asistiendo los siguientes señores Concejales:

Conservadores.—Señores Carbonell, Puigdorff, Servera, Barrera, Brondo, Bibiloni, Mir, Font y Peña, Villalonga, Planas, Dezcallar, Forteza Rey, Suau, Font y Arbós, Salas y Riera.

Liberales.—Señores Rover, Tous, Gimenez, Jaume, Llabrés y Perez.

Republicanos.—Señores Obrador, Trián, Villalonga y Cirer.

Socialista.—Señor Roca Hernández.

Se aprobó el acta de la sesión anterior. Igualmente se aprobaron varias cuentas.

Se aprobaron diez y ocho dictámenes autorizando otros tantos permisos de obras.

Se aprobó el acta de recepción de la alcantarilla de la calle de la Fábrica.

Visto el dictamen de la Comisión de Obras se acordó la construcción de un muro en el camino de San Sordana, un trozo de alcantarilla de la calle del Ermitaño y el arreglo del camino vecinal de San Jordi.

Se acordó la expropiación de varias fincas de la calle del Matadero.

De acuerdo con lo propuesto por la Comisión se acordó proceder al desmonte de un terraplén en el Coll d'en Rebas y construcción de un murete en la calle de Malberit.

Visto un dictamen de la Comisión de Reforma interior se autorizó a la misma para publicar las bases de un concurso respecto al plano de reforma interior.

Se concedieron diferentes permisos para la colocación de motores.

Se acordó satisfacer la mitad de varias banderas para el servicio de señales del vigía de Porto Pi.

Se aprobó el finiquito de las obras de urbanización del paseo Q, del Ensanche.

AUTOMOVILISMO

Circuito de Dieppe, Copa de l'auto. Primera marca francesa T. H. Shneider 24 H. P. y segunda de la clasificación general, triunfando durante el mismo año 1912, en el BALLYE de MOMACO, TOUR de FRANCE, CIRCUIT des ARDENNES, COURSE de cote du VAL-SUZON, COURSE de cote du VENTOUX, CIRCUIT de la SARTHE GRAN PRIX de FRANCIA.

La marca francesa que más garantías ha ofrecido en estos concursos y mejores resultados en enfriamiento, engrases, velocidad y resistencia, y en esta fecha es la única casa que tiene vendida toda su producción para el presente año.

Representantes exclusivos para Baleares: CASASNOVAS y Cia, S. en C, calle Riera 22-28, Palma. AUTO GARAJE HISPANO FRANCÉS

Estuvieron en el Circolo liberal cambiando impresiones con los liberales mallorquines acerca de la política de Ibiza y sobre asuntos de política local.

Esta mañana el Comité obsequiará a todos los diputados electos con una gira en automóvil por Valldemosa, el Deyá y Soller en donde se les servirá un banquete.

Ayer tuvimos ocasión de hablar con un miembro del Comité del partido liberal respecto a si habían designado a los diputados que deben ejercer los cargos de Presidente, Vice-presidente de la Diputación provincial y Vice-presidente de la Comisión, manifestándonos que nada se había resuelto en definitiva sobre dichos cargos, y que uno de estos días celebrarían una reunión los diputados liberales y republicanos para tratar de la provisión de dichos cargos. Se nos ha asegurado que la Presidencia de la Diputación será ofrecida a don Ignacio Riquer y que para la Vice-presidencia de la misma se le indica a un electo diputado republicano y para la Vice-presidencia de la Comisión provincial se da como seguro que será designado un joven y distinguido abogado Palma.

Ayer tarde tuvimos el gusto de saludar a don Ignacio Riquer, que conforme indicamos anteriormente será designado para la Presidencia de la Diputación.

El señor Riquer con suma deferencia y amabilidad nos dijo que le había sorprendido que se le designara para tan elevado cargo, que él no ambicionaba ni deseaba, pero que a instancias de sus amigos de Ibiza estaba dispuesto a aceptar dicho puesto con que le honraba, el partido liberal de Baleares.

Nos agregó que no tenía proyectos estudiados sino que irían desarrollando aquellos que la situación de la Diputación permitiera y sus correligionarios le aconsejaran.

Añadió el señor Riquer que a principios de Junio pasaría a Palma en compañía de su esposa para instalar definitivamente en esta capital.

El jefe del partido liberal recibió ayer tarde el siguiente telegrama: «Sr. D. Bernardo Amer... Partido liberal ibicenco agradece el distinguido recibimiento dispensado por sus representantes saluda cordialmente liberales mallorquines (Viva Mallorca)»

Costa. Contestando el señor Amer con este otro telegrama: «Sr. D. José Costa... Agradecidísimo a su entusiasta telegrama. Les envío estrecho abrazo en nombre correligionarios Mallorquines para que lo transmita a liberales ibicencos. (Viva Ibiza)»

Ingreso en las academias militares. Publica la «Gaceta» la convocatoria para ingreso en las Academias militares.

Se proveerán en el concurso 250 plazas en la Academia de Infantería, 10 en la de Caballería, 30 en la de Ingenieros, 25 en la de Artillería y 25 en la de Intendencia.

Además serán admitidos fuera de número los aspirantes aprobados a quienes por sus concepciones no correspondía figurar en propuestas de alumnos y tengan derecho a los beneficios de ingreso y permanencia, como hijos ó hermanos huérfanos de militar en la campaña ó de sus resultados.

Los exámenes darán principio el 1.º de Julio.

Política local

Llegada de los diputados liberales de Ibiza.—La Presidencia de la Diputación. Conforme anunciamos, ayer por la mañana en el vapor Lulo llegaron los diputados provinciales electos liberales por Ibiza don Ignacio Riquer, don Ignacio Wallis, don Vicente Preyrea, y don Bartolomé Ramón Company.

Pasaron al muelle a recibirlos el jefe del partido liberal don Bernardo Amer, el ex gobernador interino don Luis Pascual, el Alcalde don Antonio Pou, los miembros del Comité provincial varios concejales y buen número de amigos particulares y políticos.

Los diputados electos por Ibiza acompañados de las personas que pasaron a recibirlos se dirigieron al Circolo liberal en donde se sirvió chocolate, pastas y Champagne.

Don Bernardo Amer en un breve discurso saludó en nombre del partido a los diputados ibicencos felicitándoles por el triunfo obtenido en las últimas elecciones, cuyo triunfo es el del partido liberal de Baleares.

Don Ignacio Riquer, en representación de sus compañeros, agradeció la salutación del señor Amer y manifestó que en la Diputación laborarían bajo la dirección de don Bernardo Amer.

Los diputados ibicencos departieron amigablemente breves momentos con sus correligionarios de Palma.

Por la tarde los diputados ibicencos

Destino de infantería.—El teniente coronel don Pablo del Amo Gómez, ascendido del regimiento de Mahón 63 a situación de escudante en Baleares.

El comandante don Miguel Antich Veny, excedente en Baleares al regimiento de Mahón, 63 y

El capitán don Manuel Fuenmayor Biscella, ascendido del regimiento de Inca 62 al de Asia 55.

Clasificaciones.—Ha sido declarado apto para el ascenso cuando por antigüedad le correspondía el oficial primero de Intendencia don Francisco Bonet de los Herreros.

Se ha concedido ingreso en la clase especial para el ascenso a segundos tenientes de la escala de reserva retribuida a los sargentos de la Comandancia Artillería de Mallorca don Angel Aparicio Garcia y don Rafael Pons Sastre.

Orden de la Plaza del día 28 de Abril de 1913.—Con objeto de que la Ley del voluntariado de África de 5 de Junio de 1912 (C. L. n.º 116) cumpla los fines para que se promulgó se manifiesta en R. O. de 15 del actual el agrado con que verá S. M. el Rey (q. D. g.) se despielve, por todos los Jefes y Oficiales y muy especialmente



La Siroline "ROCHE" es el regenerador de los pulmones cura radicalmente Catarros, Resfriados, Bronquitis, Tos ferina, Asma. Precaute la Tuberculosis.

ALABERN Y CA PAÑERIA ALABERN Y CA SASTRERIA PARA SEÑORAS ALABERN Y CA SASTRERIA PARA CABALLEROS

por los de las Zonas y cajas de recluta el mayor celo, inteligencia y actividad, para poder conseguir lo antes posible el que las fuerzas permanentes del Ejército que guarnecen aquel territorio, se componga exclusivamente de voluntarios, atendiendo así a la importancia política y social que entraña la creación de las tropas coloniales, necesarias para soportar indefinidamente los rigores de aquellos climas y las múltiples necesidades impuestas por mi especial misión.

Lo que se publica en el orden de este día para los fines consiguientes. —El General Gobernador.—Martín González.

Crónica de Sports

Excursión ciclista La Sección Ciclista de la Sociedad Asistencia Palmesana, está organizando para los días 30 del actual y 1.º de Mayo próximo una excursión a Inca y Lluch.

La obra del padre Mir

En vista del revuelo que en la Prensa ha producido la orden judicial de suspender la propagación de la obra del padre don Miguel Mir, «Historia interna, documentada de la Compañía de Jesús», un reportero de «El Mundo» habló el viernes con el digno jefe de la Latina, señor Algorta, a fin de enterar a sus lectores de lo que de verdad hubiera en el asunto.

misma banda, acompañada del pueblo a las seis y media de la misma manifestación que recorrerá las principales calles de la población. Por la tarde a las cuatro mitin en el teatro.

De Sociedad

Don Rafael Campos de Loma ayundando repetidor de esta Escuela Superior de Comercio ha sido ascendido a profesor auxiliar en la vacante de don Diego Zaforteza hoy catedrático de Zaragoza.

Ayer tarde en el vapor Belver salieron para Barcelona don Pablo Reus, don Juan Iglesias, don Guillermo Niera, don Manuel Coronel, don Diego Martínez y don Francisco Miguel.

También salió en dicho buque el ingeniero don Alfonso de Chopitea.

Se encuentra ya restablecido el director gerente de la Compañía de Ferrocarriles de Soller y diputado provincial, don Jerónimo Estades.

Ayer asistió ya a su despacho de la Isleta el naviero-director señor Simó.

De Alicante é Ibiza en el vapor Lulio llegaron ayer don José Notario, don Leonardo Martín, don Mariano Pérez, don Emilio González, don Antonio González, don Valeriano Prades, don José Rocamora y don Pedro Ferrer.

Para la parroquia de la Transfiguración de N. S. J. C. de Arlés, de patronato particular, previas las diligencias necesarias, ha sido nombrado el Rdo. don Gabriel Muntaner y Serra, Ph. D., Licenciado en Sagrada Teología.

Ayer a las doce y media se verificó el entierro del conocido comerciante don Bartolomé Frontera Juan.

El acto fué una verdadera manifestación de duelo, asistiendo Asilados de todos los establecimientos, patrocinando las simpatías de lo gozaba el finado.

Reiteramos a su familia la expresión de nuestro sentido pésame.

Se encuentra enfermo viéndose obligado a guardar cama, nuestro amigo el senador del Reino don Pedro Martínez y Rosic.

Le deseamos un pronto y total restablecimiento.

Ha regresado de Ciudadela el redactor de La Última Hora don Pedro J. Palmer.

Ha sido pedida la mano de la bella y distinguida señorita doña María Alzamora Arvizabalaga por nuestro querido amigo el doctor don Angel Rosselló y Gomez.

La boda se verificará a principios del próximo mes de Septiembre.

De Soller

La enfermedad del sarampión, que suele atacar de un modo especial a los niños y jóvenes de corta edad, ha hecho estos días pasados invasión en esta ciudad, y son en gran número las casas donde se está cebando. Sin embargo es de carácter benigno, a Dios gracias, y es por esto que no se ha tenido que registrar ninguna defunción.

Un nuevo caso de viruela se ha presentado esta semana, y es la atacada una niña de unos tres años de edad, de la barriada del Cementerio, que no había sido todavía vacunada.

Con motivo de las próximas ferias y fiestas de la Victoria, la Compañía «Ferro-caril de Soller» ha acordado que a partir del 1.º de Mayo próximo, además del servicio ordinario haya un tren extraordinario que saldrá de Palma a las 11.30 y de Soller a las 13.15.

En los días de las ferias y fiestas se va aumentando más aun el servicio, con el fin de dar las mayores facilidades a los pasajeros que vengyan a presentarse. El horario de los trenes que

circunlarán en dichos días será el siguiente, según hemos recogido de las oficinas de la Compañía:

Sábado, día 10 Salidas de Palma.—A las 7.40, 16, y 20.5 Salidas de Soller.—A las 6, 9.15, 18 y 23.

Domingo y lunes días 11 y 12 Salidas de Palma.—A las 7.40, 9.15, 11.30, 13, 16, 20.5, y 21.45. Salidas de Soller.—A las 6, 9.15, 13.15, 13.55, 18, 20.5, y 23.

Suicidio en Santa Catalina

Anteayer por la tarde se suicidó tomando una dosis de ácido clorhídrico Antonio Salas que habitaba en la casa número 10 de la calle 30 del arrabal de Santa Catalina.

Puesto el hecho en conocimiento de las autoridades se personó en el lugar de la ocurrencia el Juez de Instrucción accidental don Miguel Carmelo Oliver, acompañado del oficial señor Elvira, instruyendo las oportunas diligencias.

Según parece dicho individuo tenía algo trastornadas las facultades mentales, pues una vez tomada la dosis de ácido lo advirtió a su esposa, y a pesar de los auxilios médicos ya no fué posible salvarle la vida.

El Centro Musical de Palma

La idea lanzada por el ilustrado profesor de música don José Segura, de crear en Palma un centro musical ha cuajado.

La nueva entidad musical hará su presentación el 25 del próximo Mayo en el teatro del «Círculo de Obreros Católicos».

Cuenta con veinticinco profesores, y con un centenar de socios protectores.

En el concierto de presentación se tocará el Concierto serenata de Mozart y fragmentos de Schumann, Mendelshon y Wagner.

Deseamos próspera vida a la nueva entidad artística.

De Felanitx

Cuando, a principios de semana, viendo transcurrir algunos días hermosamente buenos, nos creíamos en definitiva trasladados a la estación primaveril, un cambio radicalísimo nos descorazona otra vez, evidenciándonos que en cuarenta y ocho horas hemos desandado algunos meses en el camino de la sucesión ordinaria de las variaciones atmosféricas. Nuevamente nos encontramos en un período lluvioso, frío, crudo, en el que no faltan tampoco violentos vendabales que nada bueno traen para el arbolado.

A cambio de ello, consideran los agricultores que estas lloviznas, aunque pasajeras é intermitentes, tienden a la mejora del estado general de los campos; pues las legumbres, los granos y casi todas las plantaciones han de agradecer este nuevo contacto de la humedad con sus raíces, porque de ella estaban necesitadas, como confortamiento para terminar con todo desahogo su fructificación.

El precio corriente del almadrón en este mercado es hoy de 135.00 pesetas los 42.37 kilos.

26 Abril 1913.

Un hombre muerto y otro mal herido

En el predio Son Dimoni del término municipal de esta ciudad, distante unos 6 kilómetros, a las nueve de esta mañana ha ocurrido una sensible desgracia.

Estaban trabajando en una cueva para sacar arcilla el colono de dicho predio llamado Juan Maimó Ramón casado de 36 años de edad y el artesán del mismo predio Pedro Juan García de Barceló (a) «Sull» soltero de 28 años de edad cuando de momento y sin notarlo se ha desprendido una gran cantidad de tierra sepultando al «Sull», el cual ha fallecido asfixiado y el Maimó ha resultado gravemente herido.

Han acudido al lugar de la desgracia algunos vecinos que por aquellas cercanías trabajaban los cuales han prestado todos los auxilios necesarios al herido.

El Juzgado, la guardia civil y el médico titular de esta don Cristóbal Benassar se han personificado en el lugar del suceso mandando el levantamiento del cadáver que ha sido con-

ducido al cementerio de esta ciudad a las tres y media de esta tarde, en donde mañana se le hará la autopsia.—P. Barceló. Felanitx 28-4-1913.

Ceatos

Para hoy se anuncian tres estrenos: la película de largo metraje Amor de otoño, la película de actualidad La revolución de México y la película cómica Campeón de trombón.

Mañana miércoles con motivo del festival de Constantino no habrá función de cine.

Borrás estaba ayer en su elemento. El Manelich de Tierra Baja encaja de tal modo en sus condiciones artísticas que el nombre de creación cae ajustadísimo a la labor de Borrás en el protagonista de la obra maestra de Guimerá.

Preguntado a los públicos, de Borrás y todos sin excepción os hablarán de Tierra Baja, tal es la fama que le ha dado. Anoche Borrás volvió a recoger fuerte cosecha de aplausos, compartiéndolos con la señorita Adamuz que ha hecho un detenido estudio del papel de Marta, en cuyo desempeño estuvo acertada.

También fueron aplaudidos la señora Pla y el señor Ramirez. El teatro muy concurrido especialmente en la galería.

Hoy en matiné se pondrá en escena el drama El Adversario. Dado lo breve de la temporada no sabemos porque se pierde una velada en obra tan conocida, relegando otras de más novedad y mérito que lleva en su repertorio y otras en cuyo desempeño ha alcanzado Borrás clamorosos éxitos, como El Alcalde de Zalamea, María Rosa, Mar y Cielo, Cyano de Bergerac, La muerte civil, El Alcazar de las Perlas, etc.

Se nos ruega la inserción de las siguientes líneas: «Habiendo acordado el Centro «Unió Catalana» de esta ciudad, organizar un banquete en honor al genial artista don Enrique Borrás, se invita a los socios del expresado Centro, así como a los catalanes residentes en Palma y a los admiradores de dicho artista a figurar en las listas de inscripción que hasta el viernes, día 2 de Mayo próximo estarán expuestas en el domicilio social, Pelaires 94 piso 1.º y en el Hotel Alhambra».

Para hoy martes se ha organizado una interesante función en el Teatro Balcár.

En ella tomarán parte la plaudidísima concertista La Sevilla, que de paso por Palma se despedirá del público de Mallorca, la bañarina la Consulto y la completista Anita Cora.

En dicha función hará su presentación al público el orfeón palmesano Aurora.

Mercado de Felanitx

Almadrón, de 135.00 a 00.00 pesetas los 42.37 Kg. (quintal). Trigo, de 19.00 a 00.00 pesetas los 74.49 litros (carratera).

Candeal, de 19.50 a 00.00 id. Cebada del país, de 13.00 a 00.00 id. Id. forastera, de 12.00 a 00.00 id.

Avena del país, de 10.00 a 00.00 id. Id. forastera, de 10.00 a 00.00 id. Habas para cocer, de 00.00 a 00.00 id. Id. ordinarias, de 20.50 a 00.00 id. Id. para ganado, de 21.00 a 00.00 id. Maíz, de 14.00 a 00.00 id.

Príjoles, de 00.00 a 00.00 id. Habichuelas (confita) de 00.00 a 00.00 id. Id. verdes, de 00.00 a 00.00 id. Garbanzos, de 24.00 a 00.00 id. Cerdos cebados, de 00.00 a 00.00 id. la arroba.

Azafrán, de 2.50 a 00.00 onza. Higos pasos, de 00.00 a 00.00 id. los 42.37 Kg. (quintal). Albaricoques, de 0.00 a 0.00 id. Algarrobas de 6.00 a 6.00 id.

Notas del mar

Movimiento de buques en nuestro puerto durante el día de ayer: Entradas Los vapores Lulio y Ciudad de Palma, procedente de Alicante é Ibiza y Cabrera, respectivamente, con la correspondencia, pasaje y carga el primero y lastré el segundo.

—Los palibotes: San Miguel y

Villa de Andraitx, procedente de Valencia y Alicante, respectivamente, con efectos el primero y petróleo el segundo.

Salidas Los vapores Ciudad de Palma y Bellver, para Cabrera y Barcelona, respectivamente, con la correspondencia, con lastré el primero y pasaje y carga el segundo.

—Quedó despachado para Garrucha, el laud San Bernardo, con efectos.

—Esta mañana son esperados, de Barcelona, el vapor Miramar y de Mahón, el vapor Mahón.

—Esta tarde saldrá para Valencia, el vapor Catalina.

LA ALMODAINA

es el periódico de Baleares que tiene más extenso servicio telegráfico. Es el periódico que cuenta con mayor número de suscriptores. Es el periódico que publica mayor número de artículos originales escritos expresos y exclusivamente para LA ALMODAINA.

CULTOS

Jubileo de Cuarenta horas Continúan en Santa Catalina de Sena en honor de su Santa Titular: Exposición a las seis y media; a las diez Misa mayor cantada por la Reverenda Comunidad; al anochecer Rosario, novena y reserva de Su Divina Magestad.

Visita a la Corte de María A Nuestra Señora de Belver en Montesión.

Jubileo de Cuarenta Horas Concluyen en Santa Catalina de Sena dedicadas a su Santa Titular: Exposición a las seis; a las diez Misa mayor solemne con sermón por el Rdo. P. Celestino Fuentes, Dominico; al anochecer Rosario, ejercicio de preparación del mes de María, Te Deum y reserva de S. D. M.

Empiezan en Santa Clara en obsequio de la Ascensión del Señor: Exposición a las seis y media; a las diez Misa cantada por la Rda. Comunidad; al anochecer Rosario, preparación del mes de María y reserva de S. D. M.

Otras funciones En las Reparadoras, solemne Triduo en honor de María Reparadora: A las siete exposición y misa; por la tarde a las seis estación, Rosario, oraciones del Triduo y sermón seguido de la solemne bendición y reserva de S. D. M. Los sermones están a cargo del Rdo. P. Luis Casas, S. J.

El ejercicio del Mes de María empezará en las iglesias siguientes: En la Catedral, a las ocho con meditación y misa en el altar de la Inmaculada; los domingos y fiestas a las siete y media.

En S. Cayetano durante la misa de doce: En San Francisco, a las cinco y media con misa y canto; a las once y cuarto con misa; por la tarde a las siete con canto y los domingos y fiestas por la tarde habrá sermón.

En el Socorro, a las siete y media de la tarde con solemnidad.

En la Merced, al anochecer con solemnidad y los domingos con sermón.

En Sta. Clara, al anochecer. En San Jerónimo, al anochecer. En Capuchinos, por la tarde a las siete (día 1).

En la Concepción, al anochecer (día 1). En la Anunciación (Hospital) a las siete y media con misa.

En la Misión, a las siete con meditación y misa y los domingos con plática.

En S. Juan, a las siete con solemnidad durante dos misas, y al anochecer rezado.

En el Oratorio de la Misericordia a las seis con misa.

En Santa Fe, a las siete con misa; los domingos y fiestas a las diez.

En el Oratorio del Real Patrimonio, (Palacio) a las ocho y media con misa; los domingos y fiestas a las diez y media.

En el Oratorio de las Hermanas Cebadoras del Culto Eucarístico, al anochecer, y los jueves y domingos con exposición y plática.

Visita a la Corte de María

A Ntra. Sra. de la Consolación en el Socorro.

Santorol Hoy.—Santos Pedro de Verona martir y Roberto abad del Cister fundador, Letanias.—I. P. Mañana.—Santas Catalina de Sena y Soñá virgenes. Letanias.—I. P.

Sociedades y Corporaciones La Alfombra 46.—Berard—46

Desde el día dos de Mayo próximo, todos los días laborables, de diez a doce se preparan en las Oficinas de esta Sociedad, el dividendo seto de 25 pesetas por acción correspondiente a los beneficios del último ejercicio.

Palma 28 de Abril de 1913.—Juan O. J. D. El Vocal Secretario.—Juan O. J.

Caja de Ahorros y Monte de Piedad de las Baleares Asociación Beneficencia

Por acuerdo de la Junta Protectora el día 5 de Mayo próximo, y siguientes se celebrará, de entre 4 a 7 de la tarde, en el local de ventas de la Sociedad, (Sol, 10), se celebrará pública subasta para enajenar las garantías de los préstamos vencidos en el mes de Abril de 1913.

Hasta el día 4 de la tarde de la tarde, podrán los interesados cancelar é renovar sus respectivos préstamos. Palma 24 de Abril de 1913.—El Vocal de turo, Damián Jaume.

ELIXIR GALLON.—Tomado dispendioso

No pierden embotellados por escoger FRIAS las aguas más eficaces del VALLE DE VICHY

fuente SAINT-LOUIS Su Voz es Vichy (Francia Allain) CURAN DE VERDAD DOMICILIO ESTÓMAGO-HIGADO-RIÑONES ALMACENES GUMBAU

Véase anuncio 4.º página

Crónica médica

¡No conviene que el remedio sea peor que la enfermedad!

Si es indispensable para un artrítico desahogar de cualquier modo el exceso de ácido úrico y de uratos que le ensañan el dolor y provocan en él tantas miserias, y se debe, a este efecto, recurrir a medicamentos capaces de salubritar estas malditas sales, no conviene en cambio que el remedio resulte peor que la enfermedad.

Si los disolventes utilizados del ácido úrico han de ejercer una acción nociva sobre el organismo, transformar sus funciones y comprometer el equilibrio, mucho mejor es abstenerse y procurar vivir bien que mal con el enemigo. Este es de grado el remedio que con respecto a muchos remedios.

Pero, por lo menos, podemos hacer una excepción. LA PIPERACINA MIDY no se recomienda solamente por la incomparable eficacia que le permite, sola, disolver el 92 por 100 del ácido úrico y sus compuestos, sino que tiene también la preciosa superioridad de no ejercer acción nociva sobre los riñones, sobre el corazón, sobre los vasos ni sobre el estómago, y de precipitar la diuresis en lugar de paralizarla. Así se explica y se justifica como el Doctor Schwöninger, que fué el médico de Bismarck, repitiera constantemente que, «sin la PIPERACINA, abandonarí a su profesión».

DR. ALB. ROBIN. A tomar: 2 cucharadas de las de café por día. DE VENTA EN TODAS LAS FARMACIAS.

Las mejores máquinas para coser, bordar y hacer medias. «WERTHEIM Y SEYFERT», Sucesores Banqué, Santo Domingo 6 y 10, Palma.

Exquisita cerveza ferrogélica LA FORTIFICANTE Reconstituyente de gran eficacia

CAFÉS-CAFÉS-CAFÉS Torrefacción sin igual Exquisitos y aromáticos ANTIGUA CASA LLOFRIU

Glicocarne concentrada Estere El mejor reconstituyente conocido, Depósito Centro Farmacéutico.

TELEGRAMAS

ESPAÑA EN AFRICA

Madrid 27 a las 20 El viaje del Kalifa

Comunican de Tánger que por la madrugada salieron de aquel puerto para Larache los cruceros Cataluña y Rio de la Plata para recoger al Kalifa y su séquito.

A borde del Cataluña, va el consul señor Lugasti.

Madrid 27 a las 24 El Kalifa en Larache.—Visitas, Obsequios

Comunican de Larache que ayer el Comandante militar visitó al Kalifa de la zona española Muley Mehedi.

También le visitó el Consul de España quien le hizo la presentación del Cuerpo Consular.

Por la tarde el Comandante general acompañado de los jefes y oficiales de la Comandancia le obsequiaron en el Hotel Oriental con una brillante fiesta.

El salon estaba adornado con exquisitos, destacándose el retrato de S. M. el Rey don Alfonso

entre las banderas y los escudos español y marroquí. Asistieron a la fiesta el Cuerpo consular, el Comandante general con los jefes y oficiales francos de servicio, buen número de moros notables y la colonia española.

Los jóvenes improvisaron un baile. La fiesta resultó espléndida. Salida del Kalifa de Larache

Las nuevas noticias de Larache dan cuenta de la salida de aquella plaza del Kalifa Muley Mehedi, la que ha resultado solemnisísima.

Las fuerzas españolas é indígenas cubrían la carrera y los moros y hebreos aclamaban al Kalifa.

Le despidieron las autoridades y los consules. Las baterías hicieron salvas respondiendo el Cataluña y el Rio de la Plata.

Al subir el Kalifa a bordo del Cataluña la Banda de música del buque tocó la Marcha de Infantes.

El Kalifa se mostraba satisfechísimo.

Desembarco del Kalifa en el Rio Martín.—Entrada en Tetuán

Dicen de Ceuta que los cañones Recalde y Marques de Lauria por la madrugada se incorporaron cerca de Tánger a los cruceros Cataluña y Rio de la Plata que conducían al Kalifa.

A las ocho y media fondearon frente al Rio Martín donde ha desembarcado el representante del Sultán.

Los expresados buques le saludaron con salvas. El Ayuntamiento de Ceuta ha mandado a Tetuán una Comisión para cumplimentar al kalifa en Rincon Meditz.

A las once y media ha entrado el kalifa triunfalmente en Tetuán.

Durante su paso por las calles ha sido aclamado. De las azoteas millares de moros presenciaban la entrada.

Junta del Fomento del Turismo Dicen de Melilla que se ha constituido en dicha plaza una Junta del Fomento del Turismo, la que emprenderá los trabajos encami-

nados al logro de sus fines cuyo nombre indican. Salida de fuerzas para Alhucenas

Han salido de Melilla para Alhucenas dos compañías del Regimiento de Melilla, para reforzar las fuerzas de dicho destacamento.

Burguete a la Península Ha embarcado en Melilla para regresar a la Península el coronel señor Burguete.

Madrid 28 a las 2.40 Entrada del Kalifa en Tetuán.—Revisando las tropas.—El cortejo.—Animación

Comunican de Rincon de Meditk que en dicho punto el nuevo Kalifa Muley Mehedi revistó las fuerzas de la caballería española y las de la policía indígena.

Seguidamente el nuevo Kalifa montó un soberbio caballo español ricamente enjaezado.

A la mitad del camino que separa este fuerte de Tetuán le esperaban el general Alfau y centenares de moros notables.

Fuerzas de todas las Armas abrían la carrera hasta Tetuán.

A la entrada a dicha ciudad reinaba una animación indescriptible. Mas de 20.000 personas ocupaban las calles.

Muley Mehedi cubierto de un quitasol, símbolo de realeza, llevaba a su izquierda al general Alfau.

Iba precedido de dos ginetes portadores de enormes lanzas cuya punta envolvían unas bolsas de mano encerrando una de ellas su genealogía y la otra sus títulos.

Delante guiados por esclavos iban seis hermosísimos caballos regalo del Rey don Alfonso.

Detras iba una interminable fila de moros, gremios y cofradías religiosas.

Durante el paso triunfal de la comitiva por las calles los moros colocados en las azoteas daban los característicos gritos de alegría.

Madrid 28 a las 16.30 La agresión de los moros

Al salir de Palacio el ministro de Estado señor Navarro Reverte, nos dijo, refiriéndose a la

agresión de los moros recientemente ocurrida, le quitó toda importancia; pues que los autores de aquel acto era una banda de malhechores que se apostó detrás de unas peñas y al ponerse al descubierto nuestras tropas hicieron una descarga contra nuestros soldados.

Acudió un batallón con una ametralladora, que les persiguió causándoles muchas bajas.

Con este motivo los jefes de las kabilas estuvieron a visitar al general Jordana para protestar de lo ocurrido y renovando su adhesión a España.

Dijeron que enviaron moros adictos a la persecución de dichos malhechores.

El general Jordana en su telegrama al Gobierno quita toda importancia a este incidente.

Telegrama de Melilla

El ministro de la Guerra general Luque, nos facilitó a los periodistas el telegrama dando cuenta de la llegada del Kalifa a Tetuán ya conocido.

En dicho ministerio se nos con-

firmó las noticias telegráficas respecto a lo ocurrido en Melilla por una banda de malhechores contra nuestros soldados conforme queda teleografiado.

Madrid 28 a las 20 Subasta de empedrado de una vía de Tánger

El 23 de Mayo se reunirá el Comité especial de obras públicas de Tánger para proceder a la subasta del empedrado de Cennarro, en la parte comprendida entre casa Dalmar y el Instituto Pasteur.

Madrid 28 a las 24 Regreso de Burguete

Procedente de Melilla ha regresado hoy a esta Corte el coronel señor Burguete.

GONZALEZ BESADA Y LAS ALIANZAS

Madrid 28 a las 24 Se muestra partidario de la alianza con Inglaterra, pero no de ayudar a Francia caso de guerra con Alemania

El periódico El Mundo continúa en su número de hoy la serie



de interview que vienen celebran do sus redactores con los politicos de distintos matices sobre las alianzas de España con otras naciones.

Publica el celebrado con el ex-ministro conservador señor González Besada quien ha dicho que puesta la política en las alianzas, se impone por la fuerza de las circunstancias nuestra alianza con Inglaterra.

Mirando la historia, ha añadido, España nunca ha tenido que arrepentirse de sus alianzas con Inglaterra.

Además esta tiene con nosotros mayor compatibilidad de intereses, porque nuestros puertos podrían servirle para excelentes bases navales.

Alcanzada la alianza con Inglaterra llegaríamos a una inteligencia con Francia.

Claro ha dicho que la alianza nos obligaría a aumentar nuestra flota, pero para un pacto también sería necesario aumentarla.

Nuestra alianza deberá tener un carácter puramente defensor, excluyendo los propósitos de conquistas.

Desde el punto de vista económico nos favorecería no solo por los tratados que pudieran celebrarse sino por los beneficios de economía que nos reportaría tener la seguridad de que se respetaría la integridad nacional.

Se mostró enemigo de la cooperación militar de España con Francia en el caso de que esta entable la guerra con Alemania.

MANIFESTACIONES DE ROMANONES

Madrid 28 a las 16:30 M. Geoffray a París.—Lo ocurrido a Lacierva.—Examen de presupuestos.—Los proyectos de Asociaciones y Jurisdicciones.—Telegrama del Jefe de Tetuán.—El libro del P. Mir

El Conde de Romanones nos dijo a los periodistas que le visitó el Embajador de Francia Monsieur Geoffray diciéndole que va a París para esperar la llegada del Rey.

Después añadió que lamenta lo ocurrido al señor Lacierva en la Coruña con motivo de ciertas demostraciones de desagrado de que fué objeto.

Mañana, dijo, el Conde, ó pasado mañana terminará el examen de los nuevos presupuestos y después estudiaremos el proyecto de ley de Asociaciones y el de derogación de la ley de Jurisdicciones.

Además nos facilitó el Conde el telegrama del Jefe de Tetuán dirigido al Gobierno, diciendo que agradece las atenciones de que ha sido objeto a su entrada en dicha ciudad por las autoridades españolas, prometiendo que cooperará a la tarea de España en pro de la civilización.

Asimismo facilitó el Conde una Nota oficiosa sobre el asunto del libro «Historia de la Compañía de Jesús» escrita por el P. Mir y sobre el litigio pendiente acerca de la publicación del referido libro entre los herederos del Padre Mir y el editor de la obra.

POLITICA

Madrid 28 a las 24 Conferencia del señor Cambó en Tarragona

Dicen de Tarragona que el diputado regionalista señor Cambó ha dado una conferencia en el local de la «Liga Regionalista» de dicha ciudad asistiendo muchas damas.

Dijo que esta asistencia manifiesta la contradicción a las manifestaciones hechas por el Conde de Romanones de que las mujeres españolas deben permanecer en su casa.

Hizo la historia de la «Liga Regionalista» recordando que él fué quien dijo que debía aceptarse la actual dinastía por no ser un obstáculo para la realización de los ideales regionalistas.

Tratando de la cuestión internacional dijo que debemos estudiar la posición que nos conveniga adoptar.

Se mostró partidario de la alianza con Inglaterra y pidió el aumento de la marina y del ejército considerando deficientes las fuerzas.

Añadió que las fuerzas de tierra resultan carísimas y no mejorarán hasta que sea ministro un hombre civil.

Regreso de Lacierva.—Despedida Desde la Coruña dan cuenta de que en el tren correo ha embarcado para su regreso a Madrid el señor Lacierva.

Ha acudido a despedirle en la estación numeroso público, tributándole una cariñosa despedida.

El señor Villanueva ca Jerez de la Frontera.—Visita al pantano de Guadalquivir

Un despacho de Jerez de la Frontera da cuenta de que ha llegado en el expreso a dicha ciudad, el ministro de Fomento señor Villanueva.

Le recibieron las autoridades y numeroso público.

Después de descansar marchó en automóvil a inspeccionar las obras del pantano de Guadalquivir.

Al regresar ha sido obsequiado con un banquete.

Madrid 28 a las 2:40 Sobre combinación de alto personal.—No hay nada

Interrogado el Subsecretario de Gobernación acerca de una próxima combinación de alto personal dijo que nada había.

Ha añadido que solo comunicó al ministro señor Alba y al señor Romanones por teléfono las novedades recibidas de provincias.

Madrid 28 a las 2:0 Comentarios acerca de que Navarro Reverter está apartado de Madrid

La gente política comenta que el ministro de Estado señor Navarro Reverter permanece casi apartado de Madrid.

El sábado marchó a su finca «La Humera» de donde regresó hoy luego marchó a Palacio donde estuvo hora y media.

Después volvió a marchar a «La Humera».

Parece que en definitiva el señor Navarro Reverter no irá a París acompañando al Rey.

El señor Navarro Reverter nada dice pero aseguran muchos que está disgustado por ser el Conde de Romanones quien acompañará al Rey.

Los comentaristas relacionan el apartamiento del señor Navarro Reverter con el catarro que sufre el ministro de Hacienda señor Suarez Inclán que le impide asistir al ministerio de Hacienda.

¿Crisis aplazada? Se hacen cabalas entre los políticos sobre una probable crisis ministerial diciendo que esta existe ya pero que está aplazada con motivo del próximo viaje del Rey a París.

Traslado de Cónsules Por el ministerio de Estado se han dictado las disposiciones trasladando a Larache al Cónsul de Panamá señor Puigas y nombrando Cónsul de Panamá a don José Teixidor.

Villanueva en Puerto de Santa María. La cuestión de los riegos

Telegrafían de Puerto de Santa María que llegó a aquella población en automóvil el ministro de Fomento señor Villanueva acompañado del diputado don Dionisio Pérez y de don Francisco Díez.

El señor Villanueva visitó la Academia de Bellas Artes.

Por la noche el ministro recibió en el hotel a una Comisión que le pidió la resolución favorable del riego del río Guadalete que es de gran interés para aquella población.

Mitín republicano.—Discurso de Sol y Ortega

Dicen de Bilbao que se ha celebrado una excursión de propaganda republicana a Valmaseda.

Se celebró un mitín en el frontón hablando los señores Ina, Tate, Tejer, Benguea y Sol y Ortega.

Este pronunció un discurso sencillo.

Aludiendo a los rumores circulados sobre evoluciones de ciertos prohombres republicanos hacia la Monarquía dijo, que nada ha ocurrido que pueda contribuir a tal cambio de actitud.

Añadió que sería ofender a los prohombres a quienes alude la Prensa y a la opinión, suponer que ciertos rumores circulados sobre este asunto son ciertos.

Agregó que lo que creía era que la Monarquía sueña con el pan de la República esperando que con la harina republicana pueda amasarse el pan que le falta.

Continuó diciendo que la Monarquía busca hombres que la sostengan y no teniendo los en su campo los busca en el republicano.

Agregó, no creáis en la apostasía de los republicanos y si hubiera apostatas dejad que se vayan al campo monárquico que encontrarán la espaciación después.

Terminó su discurso recomendando la unión de todos los repu-

blicanos y si esta se hace dijo que tendría la satisfacción de haber cumplido con su deber pues es hombre de ideas y no de partes.

Después del mitín se celebró un banquete y una jira campestre.

Madrid 28 a las 24 Conferencia de Romanones con Roig y Bergadá.—Las mancomunidades

El Conde de Romanones ha celebrado una larga conferencia con el diputado catalán señor Roig y Bergadá sobre los diversos asuntos de Barcelona.

El Conde de Romanones recibirá el miércoles próximo a los representantes que vendrán a hablarle de las mancomunidades.

Villanueva en Cádiz.—Revisando las tropas.—Visitas.—Banquete

Dicen de Cádiz que llegó a dicha ciudad procedente de Santa María el ministro de Fomento señor Villanueva.

Este revisó en el muelle las fuerzas que le rindieron honores.

Después acompañado de las autoridades visitó las obras del puerto y reconoció los desperfectos de las murallas.

Terminada la visita pasó al Ayuntamiento donde fué obsequiado con un banquete.

Añade el despacho que esta noche regresará en el expreso a Madrid.

Sobre el proyecto de Asociaciones.—Manifestaciones de Alba

El señor Conde de Romanones se propone conferenciar mañana con el Nuncio de S. S. acerca del proyecto de Asociaciones.

Preguntado el ministro de la Gobernación señor Alba acerca del asunto, dijo que tiene reunidos los antecedentes necesarios, como presidente que fué de la Comisión parlamentaria encargada de dictaminar sobre el proyecto.

Mas de la estancia de Villanueva en Cádiz.—Despedida

Otro despacho de Cádiz dice que el señor Villanueva después del banquete se trasladó con el Alcalde a la Sala Capitular, donde el diputado señor Aramburu expuso al ministro la conveniencia de reformar los trazados del ferrocarril de San Fernando a Málaga.

Seguidamente se trasladó a la estación siendo despedido con aclamaciones y vivas a España y al Rey.

Vazquez Mella mejorado Continúa mejorando notablemente el diputado jaimista señor Vazquez Mella.

Consultas sobre la constitución de las Diputaciones

El ministro de la Gobernación señor Alba ha conferenciado largamente con el señor Conde de Romanones para resolver diferentes consultas acerca de la próxima constitución de las Diputaciones Provinciales.

Visitas a Romanones El Presidente del Consejo pasó la tarde en la Presidencia.

A última hora recibió la visita del señor Barroso con quien estuvo conferenciando largamente.

Luego recibió a numerosas visitas de diputados.

El viaje del Rey.—Petición de Burdeos

El Gobierno ha recibido telegramas de Burdeos en los que se le indicaba los deseos de que cuando S. M. el Rey vaya a París se detuviera allí para agasjarle.

El señor Romanones ha contestado que es imposible acceder a la petición por estar ya acordado todo lo referente al viaje.

Inauguración de un nuevo Centro de Juventud Conservadora

Dicen de Ciudad Real que se ha inaugurado el «Centro de Juventud Conservadora» asistiendo Comisiones de los pueblos de la provincia.

Se preparan los jóvenes de la nueva sociedad para emprender una campaña de propaganda por toda la provincia.

COTIZACIONES

Table with 2 columns: Item and Price. Includes Interior contado (81'00), Interior fin de mes (81'05), Al próximo (81'25), Amortizable 5 p (100'90), Amortizable nuevo (91'50), Banco de España (452'00), Compañía Tab. calera (00'00), Francos (8'20), Libras (27'34), Exterior (91'05).

NOTICIAS SUELTAS

Madrid 27 a las 20 Llegada de la Duquesa de Aosta

Hoy llegará a Madrid la Duquesa de Aosta.

Constitución de una liga de las clases medias

Mañana en la Sociedad económica matriense se celebrará una

reunión magna para constituir en definitiva una Liga de las clases medias.

En breve se organizarán trabajos en provincias con igual objeto.

Excursión

Los socios de «Lo Rat Penat» han salido a una excursión a Liria.

Jura de la bandera

En Córdoba se ha celebrado la jura de la bandera que fué presenciada por numeroso público.

La misa de campaña se celebró con la solemnidad de costumbre.

Informe de Lacierva en la Audiencia

Dicen de la Coruña que el señor Lacierva informó hoy ante aquella Audiencia.

El local estaba lleno. En su informe ha sostenido la acusación contra el Alcalde de un pueblo cercano.

La cuestión báltica

Ha sido aceptada por las potencias la fecha del día 15 de Mayo próximo para que se reúna la Comisión encargada de estudiar la cuestión de los Balcanes.

El programa propuesto por M. Pichón ha sido admitido.

Fiestas constantinianas en Madrid

Se verificarán en Madrid los siguientes festejos en conmemoración del acto realizado por el emperador Constantino el Grande a favor de la Iglesia.

Durante los tres primeros días del próximo mayo se celebrará solemne triduo como inauguración de las fiestas constantinianas en la iglesia de Santa Cruz.

En la iglesia de San Jerónimo se expondrá el «Lignum Crucis» que se venera en la capilla del Real Palacio que será adorado por parroquias y asociados.

El día 4 celebrará misa pontifical el Obispo de Madrid-Alcalá, ocupando el púlpito don Diego Tortosa canónigo de la Santa Iglesia Catedral.

Detenido en libertad

El Comandante señor Orduña que fué arrestado a consecuencia de su intervención en el mitín conservador celebrado el domingo último, ha sido puesto hoy en libertad.

Entierro del Capitán general señor Quijada

Se ha verificado en la Coruña el entierro del Capitán general señor Quijada.

Presidían el duelo las autoridades asistiendo al acto el Ayuntamiento en corporación, el Cuerpo consular y los diputados.

El féretro iba colocado sobre un arnés de artillería.

Se han tributado al cadáver los honores de ordenanza.

Regreso de peregrinos

Comunican de Alcalá de Henares que han regresado a dicha ciudad los peregrinos que fueron a Lourdes.

Iban acompañados del P. Calpena.

Desde la estación marcharon cantando por las calles a la iglesia de los PP. Jesuitas donde se ha celebrado la adoración nocturna.

Congreso de curtidores.— Sesión de clausura

Comunican de Zaragoza que en la Cámara de Comercio se ha celebrado la sesión de clausura del Congreso de curtidores.

Ha presidido el acto el señor Paraiso asistiendo las autoridades.

Madrid 28 a las 24:00

Encuentro entre jaimistas y radicales.—Un disparo.—Radical herido

Un telegrama del Gobernador de Huesca da cuenta que al regresar un requeté jaimista de la romería de San Jorge hallaron en la calle del Coso Alto a un grupo de radicales.

Con tal motivo los del requeté se quitaron las boinas.

Un individuo jaimista insultado por los liberales, disparó una pistola que llevaba hiriendo a un radical que se halla en estado grave.

El agresor ha sido detenido.

Madrid 28 a las 16:30

Llegada de la duquesa de Aosta

Firma regia

El ministro de Gracia y Justicia ha sometido a la regia firma los siguientes decretos:

Nombrando Magistrado de Huelva al señor Zoilo Rodríguez que era Juez de Santander.

Presidente de la Audiencia de Lugo ó don Ignacio Hernandez Diaz.

Magistrado de Las Palmas a don José Manuel Puebla.

Teniente fiscal de la Audiencia de Coruña a don Gaspar Gotta.

Trasladando a magistrado de la Audiencia de la Coruña a don Antonio Vega.

Nombrando para la dignidad de Maestrescuela de la catedral de la Seo de Urgel a don José Vidal Cañelas.

Nombrando canónigo de la Catedral de Málaga a don Emilio Ruiz Muñoz.

Nombrando vocal de la Comisión de Codificación a don Lucina Obaya, magistrado del Tribunal Supremo.

Y otros varios decretos concediendo indultos reglamentarios.

Función religiosa

Dicen de Bilbao que en la Basílica de Santiago se ha celebrado una función religiosa organizada por las señoras para pedir a Dios que subsista con carácter de obligatoria la enseñanza del Catecismo en las escuelas.

El templo estaba lleno de fieles.

Esperando al P. Albera

En Huesca es esperado el Padre Albera, general de los Salesianos.

Se organizan grandes agasajos para recibirle.

Joven asesinada

Según noticias de Sevilla en un lugar próximo a Castilleja ha sido asesinada una bella joven de 16 años, hija de labradores.

Se ignoran los móviles del crimen.

Sábese únicamente que horas antes de dicho atentado dos hombres decentemente vestidos acechaban a la joven.

Reyerta.—Un herido grave

Dicen de Canfranc haber ocurrido una reyerta entre tres obreros, quedando uno de ellos gravemente herido.

Los agresores han sido detenidos.

Protesta contra el Gobierno cubano

Comunican de Las Palmas que el Comercio de aquella localidad ha enviado una protesta al ministro de Estado contra el Gobierno cubano por las medidas rigurosas que emplea en perjuicio de las mercancías que proceden de Canarias.

A causa de estas injustificadas medidas los habitantes de dichas islas se ven imposibilitados de exportar cebolla a Cuba, por cuyo motivo se arruinarán.

Audiencias en Palacio

El Rey recibió en Audiencia particular a los generales Aguilera, Aldave y Fonton; al intendente de la Armada señor Fontenla y a varios jefes y oficiales.

Regreso del infante Alfonso

El infante don Alfonso regresó de Dax dejando allí a su esposa.

Madrid 28 a las 20 Carretero muerto por su carro

A las ocho de la mañana de hoy el carretero Santiago Pradó, de 19 años sufrió un desvanecimiento y se cayó pasando encima de su carro por encima de la cabeza dejándole la masa encefálica al descubierto.

Al presentarse su madre en la casa de socorro se desarrolló una escena desgarradora.

Circulares de Guerra.—Provisión de cargos

El Diario Oficial del Ministerio de la Guerra publicará mañana las circulares aprobando los detalles de las plantillas de personal de conserjes y ordenanzas de Intendencia é Intervención.

También publicará un anuncio convocando a oposiciones para proveer dos plazas de Maestro de taller de oficio electricista.

Anunciando una vacante de primer Teniente Ayudante de Profesor, en comisión, de la Academia de Infantería.

Destinando a la brigada disciplinaria a dos cabos.

También publicará la propuesta de destinos de Jefes de oficina de Infantería é Intendencia.

Disponiendo que el Teniente General don Felipe Alfau, Residente de España en Marruecos, cubra la vacante de su clase producida por el fallecimiento de don Amos Quijada de igual graduación.

Sin noticias

En el Ministerio de Goberna-

ción al ir esta tarde los periodistas nos dijeron que no había noticias de interés que comunicarnos.

Descubrimiento de una estatua del Cardenal Cisneros

En Alcalá de Henares se ha celebrado con gran solemnidad el acto de descubrir una estatua en la vieja Universidad en memoria del Cardenal Cisneros.

Al acto han asistido las autoridades.

El Alcalde pronunció un discurso alusivo al acto.

Madrid 28 a las 24 Llegada del agitador Fabra Rivas

Procedente de París ha llegado a esta Corte el agitador Fabra Rivas.

Mañana marchará a Lucena a conferenciar con el jefe de los socialistas don Pablo Iglesias.

Visitas de los alumnos de Artillería en el Ferrol

Un despacho del Ferrol da cuenta de que los alumnos de Artillería han visitado las baterías emplazadas a la entrada de la vía para la defensa del puerto.

Les acompañaban los jefes y oficiales de dicha arma.

Luego visitaron el acorazado España viendo funcionar la artillería instalada en las torres del buque.

El Rey en la Casa de Campo

S. M. el Rey pasó la tarde en el tiro de pichón de la Casa de Campo, regresando, a Palacio al anochecer.

NOTICIAS DEL EXTRANJERO

Barcelona 28 a las 23 Aviator en peligro por aterrizar en territorio moro

Orán.—Dicen de Meraida que el aviador Sdeiland a consecuencia de una avería del aeroplano que pilotaba aterrizó en territorio enemigo.

Inmediatamente acudió un escuadrón de spahis librando al aviador que estaba ya casi rodeado de moros.

Aviador muerto

Londres.—El aviador Harrison mientras realizaba un vuelo en Farnborough cayó desde una altura de cien metros, resultando muerto.

Explosión de una bomba.—Otra de los revolucionarios chinos?

París.—En Hanorri estalló una bomba cerca de un café matando a dos comandantes franceses é hiriendo a tres paisano franceses también y a cinco indígenas.

Supónese que ello es obra de los revolucionarios chinos.

Revista.—Agregado militar de España aclamado

Londres.—Los reyes de Inglaterra han revistado las tropas en Hyde Park.

El numeroso público que presenciaba la revista, aclamó al agregado de España.

Realistas portugueses absueltos

Lisboa.—El Consejo de guerra ha absuelto a tres realistas portugueses que al saber que les buscaban se presentaron espontáneamente al tribunal.

Trabajo reanudado

Bruselas.—Se ha reanudado el interrumpido trabajo en todas partes pudiendo darse por terminada la huelga.

Llegada de Lyantey.—Región pacificada

Casablanca.—Ha llegado el director general de Francia en Marruecos, general Lyantey, después de haber recorrido la región de Tadla, toda ella pacificada.

Lyantey ha ordenado a Mangin que se fortifique en la Kasbah de Tadla a 30 kilómetros de Casa Blanca.

LA GUERRA EN LOS BALKANES

Barcelona 28 a las 23

Esad Bajá se ha proclamado Rey de Albania.—De acuerdo con las fuerzas turcas de Macedonia

Londres.—Un telegrama que publica el periódico «Dayly Mail» confirma que Esad Bajá al frente de las tropas que constituían la guarnición de Skutari, en conjunto veinte y cuatro mil hombres, llegó a Alesio donde se proclamó rey de Albania.

Esad que es de origen albanés, obra de acuerdo con Djavid Bajá jefe de las fuerzas turcas de Macedonia que aun no se ha rendido.

Ambos ejércitos formarán el núcleo del ejército albanés.

Djavid Bajá será nombrado mi-

nistro de la Guerra del nuevo reino.

Añade el telegrama que hay pactado una alianza con el rey de Montenegro.

Este ocupará Tasabosch en el valle de Boyana quedando Skutari para Albania, con lo que se considera se quitará el motivo de una intervención como pretendía Austria.

Petición de doscientos millones de eslavos en favor de Montenegro

Londres.—El Rey de Inglaterra ha recibido una petición en nombre de doscientos millones de eslav



